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2024-25年度 上田ロータリークラブ
●会長　金子 良夫　●副会長　柳澤 雄次郎・三井 英和
●幹事　酒巻 　弘　●会報委員長　小林 浩太郎

［会長挨拶］	 金子　和夫　会長

　前回、唱歌『ふるさと』とロータ

リーソング『我等の生業』のルーツ

は一緒とお話ししました。今日は

唱歌『ふるさと』の作詞者、信州出

身者高野辰之先生のエピソードも交えてお話をしたいと

思います。「我等の生業」の作詞は、長野県中野市豊田出

身の高野辰之先生、作曲は鳥取市出身の岡野貞一です。

ともに東京音楽学校にて教鞭をとられました。このお二

人は、誰もが知っている唱歌「ふるさと」「おぼろ月夜」「春

の小川」「紅葉」などを作詞作曲しました。	ちなみに「春

の小川」は高野辰之が住んでいた渋谷区代々木八幡辺り

の小川、「紅葉」は高野辰之が信越本線で東京と郷里の信

州を往復していた、碓氷峠区間の風景だと先生の息子さ

んが証言していたそうです。

　さてロータリーソング「我等の生業」の作者がこの高野

辰之、岡野貞一のお二人だと知って感動しました。それ

は私の１番好きな歌が「おぼろ月夜」だったからです。私

は、「おぼろ月夜」が好きすぎて、今から二十年以上前に

唱歌「おぼろ月夜」「ふるさと」の原風景がある北信濃豊

田村をわざわざ訪ねました。豊田村は上信越道飯山イン

ターのすぐそばに位置し、高野辰之記念館もあります。

　菜の花畠に、入日薄れ、見わたす山の端は、霞ふかし。

春風そよふく、空を見れば、夕月かかりて、にほひ淡し。

里わの火影ほかげも、森の色も、田中の小路をたどる人

も、蛙かわづのなくねも、かねの音も、さながら霞める

朧月夜。

		高野辰之先生は、飯山市で小学校の教師をしていた時

期がありました。飯山市や中野市は、春には一面の菜の

花畑が広がっており、その光景を高野先生が「おぼろ月

夜」のモチーフにしたと思われます。唱歌「ふるさと」も

もちろん高野先生の故郷信州がモチーフと思われます。

東信、北信地方の真ん中に流れる千曲川、川をはさんで

みる山の端を含む風景は、「おぼろ月夜」「ふるさと」の原

風景と同じだと思います。私はこの原風景を残している

信州の地に移り住んで心からよかったと思った次第です。

　さて、高野先生の手によるロータリーソング「我等の

生業」は、1935年、昭和10年に、京都祇園甲部演舞場に

て発表されました。「奉仕の理想」もこのときに同時に発

表されました。昭和６年に満州事変が起こり、７年に犬

養毅首相が暗殺された５.15事件、前年には満州に溥儀

政権が起こり、翌11年には２.26事件が起こったという

大変難しい時代でした。1920年に日本で初めてのロータ

リークラブとして初代会長・米山梅吉の元、東京ロータ

リークラブが誕生してから15年経ったときでした。高野

先生作詞の「我等の生業」、京都クラブ会員作詞の「奉仕

の理想」が誕生するまでは、ロータリーソングは英語の

歌を歌っていたそうです。

　今日は、私の大好きな偉大なる信州人高野先生が、「我

等の生業」の作者だと知って感動した話をしました。日

本の歌ができた背景などは次回以降にお話ししたいと思

います。

第２９５２回例会（令和６年７月８日）



［就任挨拶］

●林　秀樹　直前会長

　直前会長を拝命させていただき

ました林です。前直前会長の矢島

さんから直前会長って何をするの

かと話をお聞きしたところ、会長

の代わりを務めるということだけだという話です。つま

り来年のＲＹＬＡが開催されるまで、もし金子会長に何

かがありましたら代わりにやらなければいけないという

ことだそうです。

　来年のＲＹＬＡまでは金子会長はくれぐれもお体にお

気をつけていただきまして、何事もないようにしていた

だきたいと思います。そのために私がやることは１年間、

神様にお祈りをすることですので毎日お祈りさせていた

だけたらと思いますので、よろしくお願いいたします

●窪田　秀徳　会長エレクト

　ロータリーの精神を胸に、心を

一つにして未来へ

　皆様、本日は誠にありがとうご

ざいます。

　この度は、上田ロータリークラブの会長エレクトを拝

命いたしました、窪田秀徳でございます。

　ロータリーとの出会い、そして学び

　平成23年４月18日、故・室賀欣一会長のもと、退会さ

れました会員増強委員長の「一之瀬祥一」さんと「土屋陽

一」さんのお誘いをいただき上田ロータリークラブに入

会させていただいてから、はや13年が経ちました。

　この年は、2011年３月11日「東日本大震災」により３月

は仙台、南相馬市へ会議所の部会としてボランティアに

行ったりとバタバタしていました。

　また、この年に母も他界し上田ロータリークラブの皆

さんには大変なご迷惑をおかけいたしました。

　入会当初は、慣れない環境に戸惑いもありましたが、

「クラブ会報委員会」にてクラブ活動のいろはを学び、先

輩ロータリアンの方々から温かいご指導を賜りました。

　委員会活動を通して、地域社会への奉仕活動、国際親

善、そして会員同士の親睦を深めるロータリーの精神に

触れ、深く感銘を受けました。

　新たな挑戦、そして皆様への感謝

　会長エレクトという重責を担うことに、身の引き締ま

る思いと共に、皆様のご期待に応えられるよう、金子会

長の後ろ姿を追いつつ学んでまいります。

　一年間、上田ロータリークラブ、2600地区を学ぶ一年

とすべき勉強させていただきます。

●柳澤　雄次郎　副会長・第一クラブ奉仕委員長

　副会長・第一クラブ奉仕員長を

仰せつかりました柳澤雄次郎です。

第一クラブ方針委員会は会員増強・

Ｉ.Ｄ.Ｍ.委員会、職業分類（会員選

考）委員会、ロータリー情報委員会の３つの委員会によ

り構成されています。

　それぞれに成澤委員長、栁澤日出男委員長、出田委員

長と経験豊富で実行力のある委員長が選任されておりま

す。金子会長のテーマ、「ロータリーを楽しもう！」とい

う方針に従い、まずは各委員長、会長・幹事とともに、

先週の夜、「京や」にて、「鱧」を食べながら金子年度の方

針について、会員増強の人数やＩ.Ｄ.Ｍ.について、議論

を重ねました。

　委員長の皆様ありがとうございました。各委員会の予

算が許すようでしたら、期末に反省会を企画したいと思

います。

　一年間ロータリーを楽しみながら、会員増強などの委

員会活動に協力していきたいと思います。不慣れなラッ

キー賞を含め、皆様どうか一年間どうかよろしくお願い

いたします。

●三井　英和　副会長・第二クラブ奉仕委員長

　担当する委員会の活動とスムース

な運営に協力し親睦と楽しい例会

の開催を心がけ事業推進致します。

　入会間もないメンバーと経験

豊かな先輩メンバーとの橋渡し役となり調整を図りな

がら円滑なＲＣ活動の運営を図ります。

●酒巻　弘　幹事

　酒巻です。金子年度の幹事を務

めさせていただきます。歴史と伝

統ある上田ロータリークラブの中

で幹事として身を引き締めて、会



長をしっかりと補佐していきたいと思っております。また

クラブ役員、小委員会、会員の皆様をクラブ内で縁の下

から支えて参る所存でもございます。

　金子会長が国際ロータリークラブのステファニー

チック会長のテーマであるロータリーのマジック「The	

Magic	of	Rotary」を基本に置き、上田ロータリークラブ

としての事業展開も考えております。一つ目には児童養

護施設原峠保養所を訪問しての子供たちとともにミニ

サッカー教室やバーベキューを一緒に楽しみたい、また

保育園が必要としている物の贈呈も考えております。

　もう一つは点字図書館です。土屋さんにご紹介されて

話が進んでいったのですが、点字図書館というのが調べ

ましたら全国で76館あります。しかしながら長野県には

上田市に１館しか存在していません。点字図書館には貸

し出し用の電子機器というのがあるそうです。

　この貸し出し用電子機器というのは、以前、点字図書

館へ行ったときに説明いただいたのですが、いわゆるレ

コーダーでして、本の音声データを聞くことができ、目

が不自由な方でも非常に使いやすいそうです。そういう

機械が点字図書館で不足しているということなので、そ

の機械を３台４台ロータリークラブで贈呈しようという

ことを考えさせていただいております。またロータリー

の事業としてはメンバー全員で一度点字図書館を訪問し

て視覚障害者の実態などのお話、点字図書館の役割とか

仕組みとかを皆さんとともに学んでいきたいなと思って

おります。このことが、金子会長が言っている上田版の

「ロータリーのマジック」を起こすということです。金子

会長が進める「ロータリーを楽しもう！」に沿って、例会

の楽しさやロータリーの歴史の楽しさ、ロータリーメン

バーとの交流の楽しさを実現するよう一緒に努力してま

いる所存でございます。

　以上、金子会長のテーマである「ロータリーを楽しもう！」

を実践できるよう、会員の皆様のご理解ご協力を得て

１年間努めてまいりたいと思います。どうぞよろしくお

願いします。

●伊藤　典夫　会計

　今年度、会計を仰せ付かりました

伊藤です。

　皆様の大切なお金を一年間管理

させて頂きます。と申しましても

初めての大役でして、右も左もさっぱり判りません。

従いまして、昨年度会計をお務めになられました横沢さん

に手取り足取りで全てをご教示頂きながら務めさせてい

ただきます。金子会長からのご指示では、「無駄遣いが

無いようにしっかりと看視してほしい」との事ですので、

皆様のご協力を賜りながら一年間仕事をさせて頂きたい

と思いますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。

●桑原　茂実　Ｓ.Ａ.Ａ.

　今年度Ｓ.Ａ.Ａ.をお任せつかり

ました桑原です。会場監督という

お役目です。

　例会中「お静かに」というプレート

は上げる必要はないと信じていますので皆様よろしくお

願いします。３年ぶりに理事会も出席にしていますので

金子会長のテーマの「ロータリーを楽しもう！」が皆さん

がどのように楽しめているかもチェックして行きたいと

思います。一年間よろしくお願いします。

［幹事報告］	 酒巻　弘　幹事

１．ＲＩ　the	rotarian	７月

２．米山記念奨学会

　　	2024-2025年度上期普通寄付金

のお願い

３．地区事務所

　　2024-2025年度ＲＬＩ参加のお願い

　　第35回ＲＹＬＡ開催のご案内

　　第16回日韓親善会議参加登録公募のご案内

　　「新会員セミナー」開催のご案内

　　地区関係資金の件

４．上田東ＲＣ

　　会報郵送中止とホームページ閲覧のご案内

５．上田福祉協議会

　　表彰候補者の推薦について（依頼）

６．豊かな環境づくり上小地域会議	

　　	2024年度きれいな信州環境美化運動「ごみゼロの日」

統一美化キャンペーンの啓発資料の送付について

（通知）

７．例会変更　上田六文銭ＲＣ　７月16日㈫　定受なし

　23日㈫　定受なし

30日㈫　定受なし

	 上田東ＲＣ　　　７月17日㈬　定受なし

８月７日㈬　定受なし



14日㈬　定受なし

小諸ＲＣ　　　　７月17日㈬　定受なし

31日㈬　定受なし

　８月７日㈬　定受なし

14日㈬　定受なし

	 小諸浅間ＲＣ　　７月18日㈭　定受なし

８月１日㈭　定受なし

15日㈭　定受なし

29日㈭　定受なし

	 長野ＲＣ　　　　７月16日㈫　定受なし

30日㈫　定受なし

８月13日㈫　定受なし

20日㈫　定受なし

	 長野東ＲＣ　　			７月17日㈬　定受なし

８月14日㈬　定受なし

７月31日㈬　定受あり

	 長野北ＲＣ　　　７月18日㈭　定受なし

８月15日㈭　定受なし

７月25日㈭　定受あり

８．会報恵送

　　松本西南ＲＣ、松本南ＲＣ、上田東ＲＣ

［ニコニコBOX］　	 田中　克明　委員長

　石井 人さん　出田行徳さん	伊藤

典夫さん　小幡晃大さん　金子

良夫さん　窪田秀徳さん　小林

浩太郎さん　小林秀茂さん　小山

宏幸さん　斉藤達也さん　酒井喜雄さん　酒巻弘さん　佐藤

倫さん　滋野眞さん　春原宏紀さん　関啓治さん　関勇治

さん　田中克明さん　土屋陽一さん　成澤厚さん　保科茂久

さん　三井英和さん　矢島康夫さん　栁澤日出男さん

本日喜投額　24名			￥ 32,000

												累　計		　　　	￥147,500

［例会の記録］

司会：保科　茂久　会場・出席委員

斉唱：ロータリーソング　それでこそロータリー

●会長挨拶　●幹事報告　●役員・理事就任挨拶

［ラッキー賞］

　関　　勇治さん	（滋野眞さんより雪中梅）

　酒井　喜雄さん	（柳澤雄次郎さんよりとらや羊羹）

　木本　　昂さん	（織英子さんよりDNA牧選手のタオル）

　保科　茂久さん	（	窪田秀徳さんよりバスケット日本代表

アカツキJAPAN応援グッズと扇子）

　佐藤　　倫さん	（	矢島康夫さんよりイタリアのお土産

トリュフソース）

　金子　良夫さん	（	矢島康夫さんよりイタリアのお土産

トリュフソース）

［出席報告］	 保科　茂久　会場・出席委員

［次回例会予定］

　７月29日㈪　納涼夜間例会

（７月22日発行）

【会報担当】　藤森　幸路　会報委員

本日 前々回
（６/24）

会 員 数 50 55
出席ベース 49 50

出 席 者 数 43
コロナ欠席1 40

出席免除（b）
（　）内は出席者数 4（3） 5（0）
出席免除（a） 0 0
メークアップ
（ ）内はMake	up 後

2（42）
コロナ欠席1

出 席 率 89.80 86.00


